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Чиновники отказываются признать провал
единого государственного экзамена
Еженедельник "Пятница" уже месяц следит за ходом сдачи единого госэкзамена в иркутских школах. Для
многих выпускников, к сожалению, этот экзамен обернулся горьким разочарованием. Слишком много было
нервотрепки и технических сбоев.

А под занавес мы услышали чудовищные итоговые результаты: практически половина школьников сдала
экзамен по математике на два. Наш корреспондент попыталась выяснить причины провала непосредственно у
заместителя начальника Главного управления общего и профессионального образования Александра
Костина.

Кто тому виной?

Встреча журналистов с Александром Костиным проходила под аккомпанемент его мобильного телефона,
выводившего искрометное танго Остапа Бендера из фильма "12 стульев". Слова этой песни хорошо известны:
"Нет, я не плачу и не рыдаю, на все вопросы я открыто отвечаю, что наша жизнь — игра, и кто ж тому виной,
что я увлекся этою игрой". Как это ни странно, но содержание песенки очень хорошо иллюстрировало тему
единого госэкзамена. Действительно, "наша жизнь — игра", а ЕГЭ тем более...

Вот и с бланками произошла игра. Практически лотерея. Одни ребята получили бракованные бланки, другие
— перепутанные страницы. Александр Костин признал, что такое действительно имело место быть. "Есть
случаи, — подтвердил он, — о чем пишут в газетах и что муссируется".

Впрочем, ответственность за это чиновник возложил на Федеральный центр тестирования. По словам
Александра Костина, всем пострадавшим ребятам общую сумму увеличили на три балла. Как говорится, и на
том спасибо.

Теперь об апелляциях. Как выяснилось, после сдачи ЕГЭ их было подано около 500. Александр Костин
утверждает, что это нормальная ситуация. Но чтобы поверить его словам, нужно знать, что с чем сравнивать.
А сравнивать пока не с чем. Тем не менее, с учетом апелляций, общие итоги ЕГЭ по области несколько
изменились. Так, по математике количество "неудов" снизилось до 43% (а было 47%). Но общее впечатление
эти четыре процента вряд ли изменят. Какая разница: 43 или 47? Все равно эти цифры не могут не ужасать.

Это все скрывалось

Дальше Александр Костин стал развивать мысль, что выпускникам, получившим двойку за ЕГЭ, в аттестат все
равно пойдет тройка, так как минимальный объем общего образования они усвоили.

Но тогда какой смысл вообще сдавать экзамен? Ведь школьники изначально знают, что тройка им обеспечена,
чего бы они там ни написали. По большому счету, такой подход ведет к профанации школьного образования.
Раньше такого не было.

Но Александр Костин неумолим: "Кто вам сказал, что такого не было? Это все скрывалось!"

Затем журналисты попросили озвучить итоги ЕГЭ по физике (напомню, что этот экзамен был обязательным
для всех выпускников). Александр Костин минуты четыре сосредоточенно искал в своих бумагах нужный лист,
наконец вымолвил: "ЕГЭ по физике сдавали 20 859 человек. Около 40% получили двоечки". Повисла тяжелая
пауза.

Во всем виноваты решебники

Затем Александр Костин ответил на многочисленные обвинения в поспешности и недостаточной
подготовленности и школьников, и самих учителей к специфике ЕГЭ.
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— С этой системой начиная с 2000 года знакомы все учителя, прошедшие за последние пять лет курсы
повышения квалификации. Они получили диплом о переподготовке, где написано: "Знакомы и научены новой
технологии тестирования".

Что же это получается? Учителя научены, дипломы получены, а ученики так и не научились тесты заполнять!
Вот и Александр Костин говорит: "Учителя не воспользовались Интернетом, а воспользовались
сомнительными решебниками, купленными на развалах. Эти решебники только морочат голову учителям и
ученикам..."

И вообще, по версии Александра Костина, учителя изначально были настроены на то, что ЕГЭ отменят: "Они
думали, если честно сказать, что, когда начались иски родителей в прокуратуру, ЕГЭ не будет..."

Запасайтесь памперсами!

Затем Александр Костин ответил на претензии к условиям, в которых детям пришлось сдавать экзамен. Он
считает необоснованными жалобы на отсутствие возможности покормить школьников во время экзамена.
"Скажите мне, где при поступлении в вуз кормят?"

Но вступительный экзамен в вуз длится около двух часов, а ЕГЭ для некоторых школьников затянулся аж на
целых пять часов и более. Есть разница?

В ответ Александр Костин буквально взорвался от возмущения: "А вы знаете, что у нас дети во время
экзамена даже умудрялись... Ну это менталитет такой... Пошли в туалет — и там шпаргалки. Извините меня.
Аннулировали мы это! В чем мы нарушили права ребенка? Ни в чем. Когда нарыв нарывает, мы же его
вскрываем, мы не ждем, что будет дальше. Мы боремся за качество образования".

Шпаргалки действительно заслуживают всяческого порицания, но разве нельзя было организовать во время
экзамена элементарный чай с пирожками? Может быть, чиновники побоялись, что родители насуют в пирожки
записок? В таком случае можно предположить, что в следующем году обязательным условием для сдачи ЕГЭ
будет наличие памперсов. Чтобы вообще в туалет не ходили.

В заключение Александр Костин предложил не муссировать недостатки ЕГЭ, а обратить внимание на его
положительные стороны.

— В 2005 году у нас по области было всего 264 золотые медали. В этом году — 368. В прошлом году не были
претендентами на присвоение золотой медали учащиеся из отдаленных районов, а в этом году из Балаганска
трое человек сдали ЕГЭ на пятерки и получают золотую медаль. Приезжают к нам из Черемхово родители и
говорят: большое вам спасибо. Учителя в какой-то степени занижали детям оценку, а ЕГЭ показал истинную
картину.

Впрочем, несмотря на это, у иркутских чиновников нет абсолютной уверенности, что в следующем году ЕГЭ
станет обязательным.

— У нас есть много вопросов по подготовке. Мы увидели, в чем трудности по тому или иному предмету,
поэтому система подготовки и переподготовки учителей будет изменяться.

Иркутская школьница получила на ЕГЭ 100 баллов из 100 возможных

Зря говорят, что ЕГЭ практически невозможно сдать на 5. Александра Крючкова, выпускница иркутской школы
N 24, в этом году набрала наивысшую сумму баллов — 100 из 100 возможных, тем самым опровергнув доводы
всех противников ЕГЭ. Несмотря на столь выдающееся достижение, Саша не производит впечатления
зубрилы. Наоборот, она с удовольствием рассказывает о своих многочисленных увлечениях помимо учебы в
школе.

— Занимаюсь спортом. Играю в волейбол, в настольный теннис, очень люблю походы, путешествия. Цветы
развожу. У меня дома их очень много. Еще есть аквариум. Музыку люблю. Разную, смотря по настроению. И
классику, и рок-н-ролл, и рэп. Хочу сама научиться играть на гитаре.

У Саши пятерки по всем предметам. Она круглая отличница все 11 лет. В понедельник ей вручали золотую
медаль на приеме у губернатора.

— Здорово было. Декорации, спецэффекты. Не пожалели денег...



Но это сегодня, а перед экзаменами Саша, как и все выпускники, испытывала страх и сомнения.

— Нас с самого начала учителя пугали ЕГЭ. Но самым волнительным был первый экзамен. А потом уже было
проще. Физики я боялась больше всего.

Что касается русского языка, Саша говорит, что справилась с ним достаточно легко. Переживала только за
сочинение-рассуждение. Все-таки его проверяет не машина, а живой человек. Впрочем, опасения были
напрасными.

Золотая медалистка призналась, что хочет связать свою жизнь с биологией или медициной. На биофак в ИГУ
уже зачислили. Но она также подала документы и в медицинский университет. В пользу какого вуза склонится
чаша весов, говорить пока рано. Александра говорит: "Я еще думаю". Впрочем, для талантливой девушки
открыты двери любого вуза не только Иркутска, но и России. Но все это в будущем. А сегодня Саша говорит,
что не торопится стать взрослой.

— Все говорят, вот вы прощаетесь со школой, с детством. Я думаю, что прощание еще впереди. Детство еще
не закончилось. Еще есть время повеселиться...
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